

EL DIRECTOR DE EL SOCIALISTA

Madrid, 3 de mayo de 1938. ✓ 1

A la Comisión Ejecutiva del
Partido Socialista Obrero Español.
BARCELONA

Estimados compañeros:

Me he visto sorprendido por el nombramiento de director de nuestro querido diario. No os diré palabras ociosas. Agradezco mucho la estima hacia este modesto afiliado implicada en la designación; pero en ningún modo la designación misma. Albar sabe el trabajo que sobre mí pesaba. El cargo viene a agravármela. Pero esto, con ser mucho, es lo de menos. La responsabilidad que sobre mí habéis echado es de tal volumen que me sobrecoje un poco. Yo aspiro a que, dentro de los medios más que precarios en que nos movemos, el periódico no desdiga demasiado de su reciente tradición. Necesito vuestra ayuda orientadora. Mandad información y normas. Los que sepan escribir que manden algo periódicamente; porque, ido Albar, quedó esto como heredad mostrenca, en la que como redactores, redactores... no había más que yo. Atended a "El Socialista" de Madrid que debe ser sagrado para todos nosotros, aunque el espacio nos separe demasiado.

Vuestro y de la Causa,

*Agradezco la
aceptación, compromiso
de salud y prometerle que le
enviaremos informaciones,
y artículos de colaboración.*

Wipred. Labera

21 de mayo de 1938.

Camarada Felipe A. Cabezas,
Director de "El Socialista"
MADRID

Estimado compañero:

Acusamos recibo de su carta del 3 del corriente y esta Comisión ejecutiva agradece mucho haya usted aceptado la dirección de nuestro querido diario y desde luego le prometemos el envío de informaciones y artículos de colaboración.

Aprovechamos gustosos la presente para saludarle muy cordialmente y reiterarnos suyos y de la causa socialista,
Por la C.E.

Secretario.

5 de junio de 1938.

Camarada Felipe Cabezas.
Director de "El Socialista"
MADRID

Estimado compañero:

Se dirige a nosotros la Federación de Trabajadores de la Tierra dándonos cuenta de la carta que con fecha 25 del pasado le ha remitido a usted en queja sobre el artículo aparecido en "El Socialista" el 20 de mayo.

Nosotros le rogamos que conteste a esta Federación manifestándole no ha estado en su ánimo molestarla y dándole las explicaciones que usted estime oportunas.

Cordialmente suyos y de la causa socialista,
Por la C.E.

Vicesecretario.

4

11 de junio de 1938.

Camarada Felipe A. Cabezas.
Director de "El Socialista"
MADRID

Estimado compañero:

Se dirige a nosotros la Federación de Trabajadores de la Tierra de Ciudad Real protestando del artículo aparecido en "El Socialista" del pasado mayo, titulado "Mirando al Campo". Para que usted pueda contestar a estos camaradas lo que estime pertinente, adjunto le remitimos la carta recibida.

Cordialmente suyos y del Socialismo,
Por la C.E.

Adj.s/texto.

Vicesecretario.

5

17 de junio de 1938.

Camarada Felipe A. Cabezas,
Director de "El Socialista"
MADRID

Querido amigo y camarada:

Adjunto te remitimos una carta que ha llegado a nuestro poder del Secretariado Provincial de Ciudad Real de Trabajadores de la Tierra y que se refiere al editorial publicado el día 20 de mayo en nuestro periódico titulado "Mirando al Campo".

Te rogamos les contestes lo que estimes procedente.

Cordialmente tuyos y del Socialismo,
Por la C.E.

secretario.

Adj.s/texto.

18 de junio de 1938.

Camarada Felipe A. Cabezas,
Director de "El Socialista"
MADRID

Querido amigo y camarada:

Adjunta le remitimos, para su conocimiento, copia de la carta recibida de la Federación de Trabajadores de la Tierra de Ciudad Real, a la que no hemos contestado porque nos parecen intolerables los términos en que está redactada.

Usted verá si cree convenientes decirles algo por carta o en nuestro diario. En el segundo caso, tenga en cuenta la actitud de la Federación Nacional, al objeto de que una crítica severa de egoísmos y de negligencias no se interprete como ataque a la organización.

Cordialmente suyo buen amigo y camarada,

Por la C.E.

Secretario.

7

10 de septiembre de 1938.

Camarada Director de "EL SOCIALISTA".
Madrid.

Estimado compañero: Adjunto tenemos el gusto de incluirle la página que ha publicado en este día "El Diluvio" para que al propio tiempo lo haga en ese periódico.
Cordialmente suyos y del Socialismo,

Por la C. E.

Secretario.

8

26 de septiembre de 1938.

Camarada Cabezas.
Director de "El Socialista".
Madrid.

Estimado compañero: Adjunto le remitimos recorte de "El Socialista" referente a la nota con el resultado de la votación para elección de cargos vacantes en esta Comisión ejecutiva, el que, como verá, contiene un error que esperamos rectifique lo más urgentemente posible, pues, precisamente, la nota dada por esta Comisión ejecutiva, que le adjuntamos, dice todo lo contrario de lo publicado.

Cordialmente suyos y del Socialismo.

Por la C. E.

Secretario.

EL DIRECTOR DE EL SOCIALISTA

Lamunedo

P. S. O. E.
REGISTRO DE ENTRADA
Nº 2706
Día 7 Mes 11 Año 98

Querido compañero y amigo Lamunedo: Sentí mucho no despedirme de Ud.; pero mi vida es más intensa de lo que puede suponerse.

El periódico es cada día más requerido. Salán me dice que, si tuviera papel, podría "colocar" doscientos mil ejemplares. Como le habrá indicado, lo esperamos con ansiedad. En estos últimos días me han reproducido los fondos "A. B. C.", "Heraldo", un periódico del frente, y hasta los confederales "C. N. F." y "Castilla libre" que yo sepa. Sin embargo, hay tiquismiqueros en el Partido que hacen cuanto pueden por sembrar de piedrecillas el camino. Acaso llegara alguna a Ud. durante su breve estancia en ésta. Son resentidos, sectarios y envidiosos. En todo caso, descentrados del momento histórico. Como habrá notado, yo soy muy más; pero abierto a toda indicación honrada, máxime si proviene de la Ejecutiva:

Otra cosa. - Me permito acompañar a ésta una carta de Simón Escoda por si tiene a bien leerla. Fue catedrático conmigo en Ciudad Real. Allí, todos los profesores, menos yo, pertenecían al Partido Comunista. Ninguno sabía una palabra de marxismo, ni lo sentían siquiera. Pero Escoda es viejo militante, muy instruido en la doctrina de Marx, muy consecuente y muy trabajador. Discutíamos mucho. Y ahora me veo sorprendido con esa carta. Yo le digo que se entreviste con Ud. Y me permito rogarle que no tenga reparo en dar satisfacción a sus deseos; pues su historia es larga, limpia y netamente marxista.

Y, por fin, perdíme que también le incluya esas líneas para Cruz Salido; pues no sé donde para, y supongo que será el camino el más seguro para que lleguen a sus manos.

Recuerdos a Albar y demás compañeros.

Y Ud. sabe cuánto le estima su buen a. y c.

Abigail Labraza

Madrid, 10 de Noviembre de 1928

SOCORS ROIG INTERNACIONAL

(SECCIÓ CATALANA)
RAMBLA DE LA REPÚBLICA, 143
COMITÈ LOCAL

SABADELL = 18 = X = 38

= CONFIDENCIAL Y SECRETA =

Amigo Cabezas con posterioridad a la primera carta me han ocurrido cosas que rebasan mi paciencia y que estoy decidido a terminar radicalmente con mi situación política. Espero que me ayudarás. Por lo menos confio en tu amistad y en las conversaciones que en nuestros paseos por las carreteras de Ciudad Leal tuvimos sobre cuestiones políticas de orden interno de los Partidos.

Al ser trasladado a Sabadell mi Partido me ordenó que ingresara en el Partido Socialista Unificado de Cataluña, por no existir en Sabadell Partido Comunista. Así lo hice como militante disciplinado, y en él vengo militando hasta la fecha, habiendo ocupado varios cargos en el Comité Comarcal, como el de Agri-Pró y hoy el de Secretario General del Socorro Rojo Comarcal.

Pero hace bastante tiempo que la disciplina está rajandose por mi revelación a las consignas del socialismo unificado catalán. Ha surgido una pugna con los elementos castellanos que en gran número hay en la localidad y yo me he pasado con armas y bagajes con los castellanistas, por estar hasta los pelos de catalanismo.

El Partido Socialista Unificado catalán que tiene muy poco de marxismo y leninismo, y mucho de catalanismo staliniano nos abrumba con su SUPERIORIDAD revolucionaria en las FABRICAS y en el CAMPO de retaguardia no pensando mas que en el aumento de jornales y dando una vida ficticia a la ideología del marxismo. No hay mas que catalanismo a todo pasto CASANOVAS por heroe nacional y un desprecio y conmiseración hacia la ESPAÑA como dicen ellos.

En vista de esto, y dado mi temperamento de rebeldía no queriéndome dolegar a las injusticias y menos a las superiores psicologías raciales, he decidido levantar el campo y construir mi tienda en el campo vecino.

No creo en ninguna de nuestras figuras representativas ni en los Hijos de la Pasiónaria. Por esto y firmemente decidido a darme de baja en mi Partido e ingresar en el Socialismo Obrero Español, donde tendré mas libertad de acción, dentro del marxismo, y en donde no habrá Agi-Pró, ni consignias, ni celufas, radios y troikas.

Pero aquí en Sabadell no hay partido Socialista Obrero Español, y pienso que si se fundara no tendría éxito, pues los castellanos son militares que los trasladan con gran frecuencia. Lo hay en Barcelona, pero no conozco a nadie y por eso me dirijo a ti, pidiéndote el inmenso favor para mi de facilitarme a ayudarme a entrar en tu Partido, si es que tienes confianza en mi formación marxista - socialista. Tu que conoces mi modo de pensar supondrás que razones muy poderosas me obligan a dar este paso. Razones que no tienen ninguna concomitancia con fines de bastardia, ni política ni menos económica, pues sé sabes mi desinterés por todo con lo que con la política se relaciona. Nada he sacado, ni nada sacaré, ni nada aceptaría. Quiero si un remanso de paz, dentro de mi vida política, ya que soy tan estúpido que no se encerrarme en mi torre de marfil, no pensando mas que en mis libros. No puedo aislarme y necesito asomarme al mundillo político para ver lo que pasa de vez en cuando por el mundo político.

Así que espero que me contestarás inmediatamente diciéndome si te es posible hacerme entrar en el Partido Socialista de Madrid o darme medios para entrar en el de Barcelona, teniendo en cuenta que milito en el comunista de antes de la Revolución y milité en el Socialista cuando estuve de catedrático en Orihuela.

Y nada mas amigo Cabezas. Solo espero que se reanuden las comunicaciones con la parte castellana, para pedir mi traslado a cualquier Instituto de la otra zona y abandonar a mis cariñosos paisanitos. Un abrazo.

Simon Gual

24 de noviembre de 1938.

Compañero Simón Escoda.
Rambla de la República, 143
SABADELL (BARCELONA)

Estimado compañero:

La presente es para manifestarle que tendré mucho gusto en saludarle, en nombre del compañero Cabezas, si algún día viene usted a Barcelona.

Aprovecho gustoso la presente para reiterarme suyo
afmo. compañero y s.s.

Por la C.E.

Secretario.

Carta a Simón Escoda diciéndole que
tendría mucho gusto en saludarle, en nombre
del Compañero Caberos, si algún día viene
a Barcelona.